
楊崇匯訪省級政協聯誼會

蔡冠深率團出席經貿論壇
兩岸暨港澳精英匯聚北京 研「新常態」下合作機遇

香港文匯報訊（記者 子京）

由香港中華總商會、中國工業經

濟聯合會、工商協進會、澳門中華

總商會共同主辦，中國工業經濟聯

合會承辦的「第五屆海峽兩岸暨港

澳經貿論壇」，日前於北京舉行。

中總永遠名譽會長蔡冠深率代表團

赴京出席論壇。
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香港中華總商會永遠名譽會長蔡冠深、中國工業經濟聯
合會會長李毅中、台灣工商協進會理事長林伯豐、

澳門中華總商會副理事長賀定一分別於開幕式上演講。
本屆論壇以「新常態、新思路、新機遇、新發展」為

主題，探討兩岸四地在新形勢下，如何有效整合資源與
優勢，促進經濟轉型，加強協同創新，發展新機遇，兩
岸近300名政商嘉賓及專家學者出席論壇。

李毅中建議深化產能合作
李毅中表示，在全球經濟發展放緩的大環境下，兩岸

四地未來的經貿合作要適應經濟環境變化，尋找互利的
新增長點，促進共同發展。他建議港澳台積極借力和對
接大陸區域發展戰略，推動「大眾創業、萬眾創新」，
在兩岸四地發揮作用，深化國際產能合作。
蔡冠深在演講中指出，四地應善用香港在金融和專業

服務方面的優勢，為大中華地區電子商貿和產業合作提
供重要的中介平台，並發揮商會的網路與橋樑功能，為
促進兩岸四地進一步合作探索創新之路。
多名兩岸四地工商界精英則就創新商業模式、經濟轉

型與協同發展、攜手拓展「一帶一路」發展空間等領域
演講交流。在互聯網時代，不少企業都在突破傳統的商
業模式，兩岸四地的企業並力尋找產業新動力，加快
以數碼化、人工智能、綠色及可持續發展，來促進傳統

產業改造和新興產業興起，形成新的經濟增長方式。
經貿論壇由香港中華總商會發起，並邀請中國工業經
濟聯合會及台灣工商協進會共同主辦，每年一次，由三
家機構輪流主辦。首屆論壇於2012年在香港舉行，之

後分別於深圳和台北舉辦。2015年論壇再次於香港舉
行，並邀得澳門中總加入成為主辦機構之一，進一步發
揮論壇強化兩岸四地溝通聯繫的功能，成為促進大中華
地區長遠發展的重要平台。

香港文匯報訊 （記者 子京）全國政協港澳台僑
委員會主任楊崇匯日前到訪港區省級政協委員聯誼
會，該會主席陳清霞，會長譚錦球，常務副會長傅金
珠、梁亮勝，副會長曹其東、張學修、陳偉燊，秘書
長黃華康等參加接待，賓主就政協委員在港積極發揮
雙重作用情況廣泛交換意見。楊崇匯希望該會發揮組
織主導作用，引領歷屆委員，教育青年人，繼續發揮
愛國愛港的骨幹作用。中聯辦協調部部長沈沖應邀出
席。
楊崇匯讚聯誼會是「一個堅定、三個強」，首先是政
治堅定，無論何時何地，該會都展現了政治立場上的堅
定；組織性強，這是衡量會務是否興隆的關鍵；凝聚力
強，委員只有屆別之分，無退休一說，特別讚賞該會把
資深會員發動起來的工作；戰鬥力強，在各項社會活動
中，展現出了非常強大的戰鬥力。

陳清霞感謝楊崇匯對該會的大力支持，聯誼會在全國
政協和中聯辦的支持指導下，從領導到會員都發揮雙重
積極作用，為愛國愛港事業作出貢獻。

陳清霞譚錦球介紹會務
譚錦球介紹，聯誼會加強了發動面，引導更多委員求
真務實地做事。委員會從8個增加到14個，一方面以政
協青年聯會帶動年輕人逐漸接班，另一方面帶領往屆委
員繼續發光發熱，取得了一定成績。

沈沖總結會務新亮點
沈沖總結聯誼會特點：一，會務工作方面出現新亮

點，如成立資深委員會，擴大團結面，提案委員會的設
立有助發揮人才優勢，更好服務兩地；二，社會工作的
動員力度超出以往，發揮了領袖帶頭作用；三，是在組

織建設上，圍繞中心工作，以定期的會長會議傳達精
神，加設專委會，走出新路子。聯誼會成員政治堅定，
會務嫻熟，將推動會務再上新台階。

梁亮勝指出，該會兩千多位政協委員是全港各社團的
核心人員，聯誼會的功能不同於一般社團，即是委員之
家，也是委員們開放交流的重要平台。

■■蔡冠深認為香港可發展為大中華跨境電商平台蔡冠深認為香港可發展為大中華跨境電商平台。。■■合辦機構首長李毅中合辦機構首長李毅中((前排右六前排右六))、、蔡冠深蔡冠深((前排右七前排右七))、、林伯豐林伯豐（（前排右五前排右五）、）、賀定一賀定一（（前排右四前排右四））與演講嘉賓合照與演講嘉賓合照。。

■港區省級政協聯誼會歡迎全國政協港澳台僑委員會主任楊崇匯（左六）到訪。


